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В этом году «прямая линия» президента 
России Владимира Путина с гражданами 
и большая пресс-конференция с пред-
ставителями СМИ прошли в совмещен-
ном формате. Мероприятие продлилось 
4 часа и 4 минуты, за это время глава го-
сударства ответил на 67 вопросов.

Закономерно, что первый вопрос ка-
сался решения Владимира Путина балло-
тироваться на должность президента и 
главных задач, которые он перед собой 
ставит.

– Для такой страны, как Россия, су-
ществование, просто существование без 
суверенитета невозможно, ее просто не 
будет. Поэтому главное – это укрепление 
суверенитета, – подчеркнул Владимир 
Путин. – Но это очень широкое понятие. 
Это значит укрепление обороноспособ-
ности страны, безопасности по внешне-
му контуру. Это безусловное обеспечение 
прав, свобод граждан страны, развитие 
нашей политической системы, парламен-
таризма. Ну и, наконец, это обеспечение 
безопасности и суверенитета в сфере 
экономики, технологического суверени-
тета.

Защита 
государственного 
суверенитета

Уже почти два года наша страна живет в 
условиях специальной военной операции. 
В этой связи журналистов и военкоров ин-
тересовало, изменились ли цели и задачи 
операции, и, конечно, когда будет мир?

– Мир будет тогда, когда мы достиг-
нем своих целей, – заявил президент.

И они не меняются – денацификация 
Украины, демилитаризация и ее нейтраль-
ный статус.

Отвечая на вопрос о том, будет ли 
вторая волна мобилизации, президент 
напомнил, что в ходе мобилизации было 
призвано 300 тысяч человек, 244 тысячи и 
сегодня находятся в зоне боевых действий, 
отлично выполняют поставленные перед 
ними задачи, 14 из них стали Героями Рос-
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Состоялась большая пресс-конференция 
и «прямая линия» с главой государства

сийской Федерации. В рамках кампании по 
привлечению людей к заключению конт-
рактов с Вооруженными Силами планиро-
валось набрать около 400 тысяч. Накануне 
пресс-конференции стало известно, что на-
брано 486 тысяч, и поток желающих защи-
щать интересы Родины с оружием в руках 
не сокращается. Поэтому на сегодняшний 
день, отметил Владимир Путин, никакой 
необходимости во второй волне мобили-
зации нет.

Говоря о мерах поддержки для тех, 
кто защищает интересы нашей страны 
с оружием в руках, президент подчерк-
нул, что и контрактники, и добровольцы 
должны быть поставлены в абсолютно 
одинаковые условия. Даже если для это-
го нужно будет принимать изменения в 
законе.

Экономическая 
ситуация

Много вопросов было посвящено теме 
экономики и социальной сферы. Отмечая, 
что многие в мире удивлены состоянием 
российской экономики (она не рухнула 
под давлением санкций), журналисты ин-
тересовались: какой вообще у нее запас 
прочности?

(Окончание на 2-й стр.)
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Адыгея стала центром притяжения 
международной выставки-форума «Россия»

На территории ВДНХ в Москве прошел 
День Республики Адыгея. Программа 
была очень насыщенной – от подписа-
ния деловых соглашений и большой 
презентации нашего региона до различ-
ных активностей для посетителей стен-
да республики.

Почетными гостями яркого мероприя-
тия стали заместитель председателя пра-
вительства РФ Дмитрий Чернышенко, вице-
спикер Совета Федерации ФС РФ Андрей 
Яцкин, сенаторы СФ РФ Мурат Хапсироков, 
Александр Наролин, Арсен Каноков, депута-
ты Государственной Думы РФ от РА Владис-
лав Резник, Мурат Хасанов и Каплан Панеш.

Регион также представили председа-
тель Госсовета–Хасэ РА Владимир Нарож-
ный, председатель Кабинета министров РА 
Анзаур Керашев, народный писатель Ады-
геи, КЧР, КБР, Герой Труда России, член 
Общественной палаты РФ Исхак Машбаш, 
глава города Майкопа Геннадий Митрофа-
нов, члены КМ РА, руководители муници-
пальных образований РА, общественные и 

Особо Мурат Кумпилов отметил богатс-
тво природы Адыгеи, в котором заключает-
ся стратегический потенциал республики. 
Наиболее значимы в этом плане два про-
екта – всесоюзный экокурорт «Лагонаки» и 
этнопарк на Дегуакской поляне.

Рассказал руководитель региона о 
создании в Адыгее промышленных зон 
«Энем» и «Псекупс», запуск которых позво-
лит создать более 10 тысяч рабочих мест.

Остановился Мурат Кумпилов и на успе-
хах региона в сфере образования, спорта, 
культуры. Увидеть достижения в этих облас-
тях в республике гости мероприятия смогли 
прямо на выставке. В числе активностей – 
концерт государственных ансамблей Ады-
геи «Нальмэс» и «Исламей», муниципаль-
ного ансамбля «Казачата», выступления 
творческих коллективов «Ащэмэз», «Удж» 
и «Мыст». Гости выставки приняли участие 
в разучивании старинных адыгских танцев, 
мастер-классах по народным промыслам 
Адыгеи, конкурсах и показательных вы-
ступлениях с выдающимися спортсменами, 
образовательных и тематических лекциях, 
просветительских мероприятиях.

В рамках образовательного блока гос-
ти совершили экскурс в Майкоп начала XX 
века, подробно описанный драматургом 
Евгением Шварцем. Лекцию, посвященную 
образу города Майкопа в дневниках пи-
сателя, роли, которую сыграла городская 
среда в формировании мировосприятия 
знаменитого сказочника, а также актуали-
зации объектов культурного-историческо-
го наследия города посредством изучения 
дневников писателя, провела заведующая 
научно-методическим отделом Научной 
библиотеки МГТУ Ирина Константинова.

– Выставка дала возможность каждо-
му увидеть многообразие России, лично 
познакомиться с особенностями и дости-
жениями регионов нашей страны, – сказал 
Геннадий Митрофанов.

Оценить красоту региона, с которым 
познакомились на выставке, вживую смо-
гут 20 счастливчиков, которые стали по-
бедителями тематических викторин и в 
качестве приза получили 10 туристических 
путевок в Адыгею.

День Адыгеи в Москве завершился, но 
стенд республики на выставке «Россия» бу-
дет работать до 12 апреля. Все желающие 
смогут его посетить.

По материалам пресс-службы главы РА 
подготовила Татьяна ФИЛОНОВА.

– В Адыгее прошло мое детство, и с ней 
связано много теплых воспоминаний. Не-
давно я посещал свою малую родину: регион 
динамично развивается, растет уровень 
жизни людей. Мы видим, что поддержка фе-
дерального правительства используется 
эффективно. С достижениями Адыгеи гос-
ти выставки могут познакомиться сами, 
посетив ее стенд. Приглашаем всех на эк-
спозицию и желаем интересно и с пользой 
провести время, – отметил вице-премьер.

Глава Адыгеи рассказал об особеннос-
тях и достижениях республики, обозначил 
вектор дальнейшего развития. Как отме-
тил Мурат Кумпилов, последние шесть лет 
благодаря решениям президента России 
Владимира Путина, инициировавшего мас-
штабные национальные проекты, а также 
дополнительным механизмам федераль-
ной поддержки, госпрограммам респуб-
лика серьезно улучшила основные пока-
затели. Так, рост валового регионального 
продукта составил 21%, индекса промыш-
ленного производства – 50%. В 1,8 раза 
выросли собственные доходы республики, 

темп роста текущего года – 108%. Дотаци-
онность региона с 2017 года снизилась с 
20% до 13%, а объем инвестиций составил 
более 200 млрд рублей.

– За этими цифрами стоит усиление 
развития ведущих отраслей республики; 
десятки инфраструктурных и инвести-
ционных проектов; устранение дефицита 
энергомощностей; опережающее строи-
тельство жилья, дорог; плотная работа 
с предпринимателями по оказанию им мер 
господдержки; вовлечение большего числа 
жителей в бизнес, особенно в сельской мес-
тности, – подчеркнул глава Адыгеи.

В своем выступлении руководитель 
региона рассказал о реализации обще-
ственно значимых проектов, приведении в 
порядок социальной инфраструктуры рес-
публики – строительстве школ, детских са-
дов, открытии новых больниц, поликлиник, 
ФАПов, сельских домов культуры и ФОКов. 
Полностью модернизируется и энерго-
система республики, повышается уровень 
газификации. Строятся и ремонтируются 
дороги, вводится новое жилье.

политические деятели, именитые деятели 
культуры, образования и спорта.

Перед официальным открытием дня 
региона глава Адыгеи вместе с почетными 
гостями ознакомился с экспозицией рес-
публики.

Экспозиция Адыгеи демонстрирует по-
сетителям успехи региона в различных от-
раслях экономики, культуры, спорта, сель-
ского хозяйства и других сферах. В центре 
стенда находится главный арт-объект, пред-
ставляющий собой объемное изображение 
Государственного флага Адыгеи. Компози-
ция, выполненная в традициях Майкопской 
археологической культуры, символизирует 
нерушимую стабильность, мир, единение 
национальностей и конфессий, проживаю-
щих в регионе. Гостям выставки здесь пред-
лагается становиться в центр конструкции и 
получить предсказание на будущее. Экспо-
зиция республики оснащена семью больши-
ми экранами, тачскрином с видеороликами 
об основных достижениях и преимуществах 
региона, викторинами. Внимание посети-
телей также притягивают трехметровая 
статуя в виде золотого кавказского зубра, 
адыгский столик на трех ножках – анэ.

Участников торжества поприветство-
вал Дмитрий Чернышенко и отметил уни-
кальность события.
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– Достаточный для того, 
чтобы не просто уверенно себя 
чувствовать, но и идти вперед, – 
ответил глава государства. – И 
этот запас прочности – мы уже 
тоже много раз об этом гово-
рили, но повторю – обеспечен 
несколькими составляющими. 
Первое, и это самое главное, – 
это высокая консолидация рос-
сийского общества. Второе – это 
устойчивость финансово-эконо-
мической системы страны. Как 
оказалось, за предыдущие деся-
тилетия Россия накопила этот 
запас прочности и устойчивости 
в финансах и экономике. И тре-
тье, безусловно, – это возраста-
ние возможностей нашей силовой 
составляющей: армии и органов 
безопасности.

Перечисляя конкретные эко-
номические показатели, Влади-
мир Путин назвал ожидаемый 
рост валового внутреннего про-
дукта по концу года – 3,5%, кото-
рый означает, что мы «отыграли» 
падение прошлого года (2,1%) и 
сделали достаточно серьезный 
шаг вперед.

К сожалению, подросла ин-
фляция, к концу года ожидается 
7,5-8%. Но, как отметил прези-
дент, Центральный банк и прави-

тельство принимают необходи-
мые меры.

Уверенно растет промыш-
ленное производство – 3,6%, 
обрабатывающая промышлен-
ность – 7,5%. И особенно глава 
государства отметил 10-процент-
ный рост инвестиций в основной 
капитал, что говорит о гаранти-
рованно устойчивом развитии 
на среднесрочную перспективу, 
расширении производства и со-
здании новых рабочих мест. В 
соответствии с тем, что прибыль 
предприятий увеличилась на 
24%, ожидается и рост заработ-
ной платы, в среднем по стране 
на 8%. Кроме того, с 1 января 
МРОТ будет повышен сразу на 
18%.

О макроэкономической, фи-
нансовой стабильности говорит 
сокращение государственного 
внешнего долга, а также увели-
чение продолжительности жиз-
ни в России: с 70,06 лет в 2021 
году – до 74 лет в 2024 году. А это 
показатель того, как в целом от-
ражаются усилия государства и в 
сфере экономики, и в сфере соци-
альной политики.

Спортивная слава 
страны

Некоторое количество вопро-
сов как у представителей СМИ, 
так и у участников «прямой ли-
нии», было посвящено ситуации 
в спорте.

В том числе журналистов ин-
тересовало, как относится пре-
зидент к решению МОК допус-
кать российских спортсменов на 
международные соревнования 
только под нейтральным флагом, 
а респондентов на местах – пер-

спективы развития спортивных 
объектов в регионах. Президент 
отметил, что деятельность меж-
дународных чиновников в отно-
шении российского спорта – это 
полное извращение идеи Пьера 
де Кубертена «О спорт, ты – мир!». 
Ведь для того и создавалось 
олимпийское движение, чтобы 
спорт объединял людей, а не 
разъединял их.

Владимир Путин также выска-
зал намерение включить в пре-
зидентскую программу раздел о 
развитии отечественного спорта, 
напомнив, что в прошлые годы у 
нас выделялось около полутора 
миллиардов рублей из федераль-
ного бюджета на развитие ре-
гионального и муниципального 
спорта. Сейчас эта сумма состав-
ляет менее 700 миллионов. Но, по 
мнению главы страны, надо обя-
зательно к этому вернуться.

Социальное 
обеспечение 
и здравоохранение

В ближайшее время банки пе-
рестанут взимать с пенсионеров 
комиссию за оплату жилищно-
коммунальных услуг, заявил пре-
зидент России Владимир Путин.

– Это неправильно, особенно 
если это касается пенсионеров. 
Решение только что принято. 
Комиссия уплачиваться пенсио-
нерами не будет, – сказал глава 
государства.

Ранее Госдума приняла закон, 
отменяющий банковские комис-
сии при оплате ЖКХ для физичес-
ких лиц, нуждающихся в соцпод-
держке. Закон вступит в силу с 1 
июля 2024 года.

Здравоохранение – еще один 
блок вопросов, поднимаемых как 
журналистами в зале, так и участ-
никами «прямой линии». Связано 
это было с тем, что Роспотреб-
надзор в настоящее время фик-
сирует заболеваемость гриппом 
и коронавирусом одновременно, 
а также отмечает рекордный рост 
заболеваемости корью и недо-
статочное количество вакцины 
на местах. Большое количество 
обращений граждан касалось им-
портных лекарственных препара-
тов, которые необходимо заме-
нять на отечественные.

Как пояснил президент, недо-
статок препаратов для иммуни-
зации от кори, паротита, красну-
хи, как ни странно, связан с тем, 
что сырьем для производства 
вакцины против кори являются 
куриные яйца, и нужно, чтобы 
этот продукт был в достаточном 
количестве. Но все необходимые 
решения приняты, и в ближайшее 
время проблема будет решена.

Также в рамках «прямой ли-
нии» поднималась тема состояния 
первичного звена в медицине: не-
хватка узких специалистов, вра-
чей, санитарок. Глава государства 
отметил, что в рамках реализации 
программы модернизации пер-
вичного звена здравоохранения 
выделяются серьезные средства, 
на которые закупаются спецавто-
машины, строятся ФАПы, обнов-
ляются поликлиники и так далее.

Некоторые вопросы касались 
не политической ситуации в мире 
и не перспектив развития россий-
ского государства или проблем 
в каких-либо областях, а лично 
Владимира Владимировича. В 
частности, журналистов интере-
совало, какие книги он читает, иг-

рает ли в шахматы, какие подарки 
ему больше всего запомнились 
и… что бы он сказал «Владимиру 
Путину образца 2000 года», какой 
бы дал совет и от чего предосте-
рег?

В ходе большой пресс-кон-
ференции также поднимались 
вопросы внешнеполитической 
ситуации, роста цен на социаль-
но значимые продукты и многие 
другие.

Подводя итог
Отмечая значимость диалога 

между президентом России, жур-
налистами и жителями страны, 
глава Адыгеи Мурат Кумпилов 
отметил, что такой формат рабо-
ты дает дополнительную возмож-
ность синхронизировать усилия 
федеральных и региональных 
структур по решению актуальных 
для людей вопросов.

– Обязательно усилим работу 
по задачам, обозначенным прези-
дентом РФ. На контроле держу и 
работу по обращениям жителей 
республики, которые поступили 
ко мне на недавнюю «прямую ли-
нию» в эфире ГТРК «Адыгея». И, ко-
нечно, на повестке дня остаются 
задачи, которые обозначил глава 
государства в части специальной 
военной операции, – подчеркнул 
Мурат Кумпилов. – Эта работа 
у нас в приоритете. Продолжим 
также оказывать помощь новым 
регионам, подшефному Геническо-
му району Херсонской области. В 
целом совместными усилиями за 
последние шесть лет благодаря 
комплексу применяемых мер, реа-
лизации инициатив президента 
нашему региону удалось сохра-
нить положительную динамику 
по основным показателям. Пост-

роили большое число социальных, 
инфраструктурных и крупных до-
рожных объектов. У нас накоплен 
хороший запас прочности. Как 
подчеркнул президент, «он обес-
печен рядом составляющих, но 
главное – это высокая консолида-
ция российского общества». Будем 
и дальше вносить свой вклад в су-
веренитет страны и развивать 
потенциал республики, выполняя 
стратегические задачи президен-
та России по повышению качест-
ва жизни наших граждан.

Важность тем и акцентов, 
обозначенных главой государс-
тва, также отметил глава МО «Го-
род Майкоп» Геннадий Митро-
фанов.

– Затронуты темы эконо-
мики, ЖКХ, здравоохранения, об-
разования, спорта и культуры. 
Еще одной важной темой стала 
поддержка бойцов СВО. Всячески 
поддерживаю данное направление 
деятельности. Майкоп активно 
участвует в различных акциях 
помощи бойцам, защищающим 
нашу Родину, – прокомментиро-
вал мэр города. – Развивается 
добровольческое движение, сила-
ми общественных организаций 
и волонтеров собираются и на-
правляются в зону СВО гумани-
тарные грузы. Учащиеся школ пи-
шут письма поддержки на фронт. 
Также Владимир Путин назвал 
востребованным участие бойцов 
СВО в патриотическом воспита-
нии молодежи. Продолжим рабо-
ту и в этом направлении.

Подготовила 
Вера КОРНИЕНКО.

Полную стенограмму пря-
мой линии и пресс-конференции 
читайте на kremlin.ru.
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Военный комиссиариат города Майкопа Республики Адыгея

из национальных целей, обозначенных 
президентом РФ Владимиром Путиным. В 
республике последовательно идут к ее вы-
полнению, стремясь к тому, чтобы в каж-
дом населенном пункте были спортивные 
объекты.

– Для развития спортивной инфра-
структуры мы продолжим использовать 
все возможности, предоставляемые фе-
деральным центром, партией «Единая 
Россия». Среди них – новый федеральный 
проект по созданию «умных» спортпло-
щадок с интерактивными цифровыми 
технологиями. Безусловно, они позволят 
приобщить к здоровому образу жизни все 
больше жителей Адыгеи, – отметил Мурат 
Кумпилов.

В гимназии №22 позитивные перемены 
уже начались. Новая спортплощадка позво-
лила создать в образовательном учрежде-
нии новые секции в рамках дополнитель-
ного образования. К примеру, появились 
кружок по пешеходному туризму «От А до 
Я», футбольная секция. А на школьном ста-
дионе проводятся тренировки футбольных 
команд, школьные и муниципальные фут-
больные матчи, спартакиады.

– Для развития физической культуры и 
спорта в Майкопе создание спортивной ин-
фраструктуры имеет большое значение. 
Надеюсь, что юные майкопчане благодаря 
«умной» площадке сумеют достичь высо-
ких спортивных результатов, – отмечает 
глава Майкопа Геннадий Митрофанов. – 
Благодаря возможности тренироваться 
на настоящем футбольном поле рядом со 
школой наша команда заметно повысила 
свой профессионализм и занимает призо-
вые места на соревнованиях.

– Совсем недавно мы заняли первое 
место по мини-футболу в спартакиаде 

школьников Майкопа, а в общем зачете 
стали вторыми. А еще завоевали первое 
место в соревнованиях по военно-приклад-
ному многоборью в спартакиаде Респуб-
лики Адыгея среди молодежи допризывного 
возраста, посвященной Победе в Великой 
Отечественной войне, – говорит директор 
гимназии Ирина Андреева.

В целом, как отмечает директор, 
спортплощадка стала местом притяже-
ния жителей микрорайона и не только. 
Позаниматься на футбольном поле при-
езжают со всех концов города. В летнее 
время за день здесь может заниматься до 
300 человек. По задумке органов власти, 
новый спортивный объект должен был 
привлечь граждан к поддержанию здоро-
вого образа жизни и занятиям физкульту-
рой. И эта цель вполне оправдала себя. 
На школьный стадион стали приходить 
целыми семьями. Дети, родители, пенси-
онеры – каждый находит для себя что-то 
полезное. Кто-то играет в футбол с друзь-
ями, кто-то подтягивается на тренажерах, 
а кто-то занимается спортивной ходьбой 
или бегает по дорожкам со специальным 
покрытием.

Но далеко не всегда горожане, осо-
бенно это касается подростков, бережно 
относятся к спортинвентарю. Да и в вечер-
нее время площадка стала привлекать не 
только приверженцев спорта, но и люби-
телей весело «отдохнуть» в общественном 
месте.

– В начале учебного года площадка была 
передана Комитетом по физкультуре и 
спорту Майкопа на баланс гимназии. Что-
бы следить за ее состоянием, быть в курсе 
происходящего на стадионе, мы приняли 
решение оборудовать вход к стадиону со 
стороны улицы Депутатской пунктом 

охраны с круглосуточным видеонаблюде-
нием. Средства на эти цели выделила ад-
министрация города. Это делается в том 
числе и для обеспечения безопасности де-
тей, занимающихся на спортплощадке, – 
рассказала Ирина Андреева.

Руководство гимназии планирует за-
ключить контракт с частным охранным 
предприятием, и уже в январе спортпло-
щадка будет находиться под охраной.

Благодаря помощи администрации го-
рода удалось решить и другую проблему – 
скопление дождевой воды у входа к спор-
тивной площадке.

– При благоустройстве территории 
гимназии в 2022 году предусмотрена дре-
нажная система при входе на террито-
рию. Поэтому со стороны центрального 
входа проблем застоя воды нет. А за гим-
назией эта проблема сохранялась. Дело 
в том, что здание гимназии и стадион 
располагаются чуть ниже уровня, на ко-
тором стоят жилые дома по улице Депу-
татской. По этой причине после любого 
сильного дождя потоки воды стекали к 
стадиону. Канализация не справлялась с 
такой нагрузкой, и вода уходила медлен-
но, – рассказала директор гимназии №22. – 
Муниципалитет помог нам и в этом, МКУ 
«Благоустройство» устранило многолет-
ний засор канализации. Теперь дождевая 
вода легко уходит, не застаиваясь и не пре-
вращаясь в огромные лужи, давая доступ к 
спортивному объекту.

Все предпринимаемые меры дают воз-
можность каждому желающему занимать-
ся на спортплощадке гимназии в удобное 
время – комфортно и безопасно.

Татьяна ВИКТОРОВА.
Фото автора.

Год назад майкопская гимназия №22 
преобразилась после капитального ре-
монта, а первая в республике «умная» 
спортивная площадка привлекла люби-
телей физкультуры. Сегодня этот объ-
ект стал местом притяжения местных 
жителей и точкой роста для юных спорт-
сменов.

В прошлом году Адыгея принимала 
участие в федеральной программе по 
капремонту образовательных учрежде-
ний. Одной из первых в программе при-
няла участие майкопская гимназия №22. 
На капитальный ремонт гимназии был 
направлен 141 млн рублей. Здание обра-
зовательного учреждения полностью пре-
образилось: были заменены оконные и 
дверные блоки, полы, сделан ремонт кров-
ли, спортивного зала, проведены внешние 
и внутренние отделочные работы, прове-
дена замена систем жизнеобеспечения.

Как говорят педагоги, ремонта ждали 
давно. Здание ремонтировали впервые 
за 52 года, фактически с момента его пос-
тройки. Одна из старейших школ Майкопа 
всегда славилась своими богатыми мате-
матическими традициями, заложенными 
еще первым директором И.В. Шибинским. 
А сегодня ее ученики достигают успехов 
в самых разных дисциплинах не только на 
региональном, но и на всероссийском, а 
также международном уровнях. И эти до-
стижения позволяют гимназии входить в 
топ-500 лучших школ РФ пять лет подряд. 
Теперь учащиеся могут заниматься в об-
новленных помещениях, которые после 
ремонта стали более светлыми и простор-
ными, а само здание гимназии стало удоб-
ным, современным, более комфортным 
для учебного процесса.

Благоустройство коснулось и прилега-
ющей к гимназии территории. А к радости 
всех школьников, да и местных жителей, 
была создана первая «умная» спортивная 
площадка в республике. В спортивный 
комплекс вошли волейбольная и баскет-
больная площадки, футбольное поле, пло-
щадки для воркаута, беговые дорожки. 
Светодиодное освещение позволяет зани-
маться спортом и в вечернее время суток. 
Особенность данного спортивного объ-
екта – QR-коды. Они размещены на трена-
жерах. После сканирования в смартфоне 
появляется информация о правильном 
выполнении упражнений во время тре-
нировки. Кроме того, площадка оснащена 
свободной точкой доступа Wi-Fi.

Глава РА Мурат Кумпилов не раз гово-
рил, что развитие массового спорта – одна 
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В преддверии нового, 2024 года 
в турецком издательстве «Нарт» 
вышел настенный перекидной ка-
лендарь с репродукциями картин 
адыгского художника Айтека Дуга.

Для иллюстраций месяцев были 
отобраны 12 графических рисунков 
художника, сделанные им в период 
с 2000 по 2012 годы. На них изоб-
ражены сцены из жизни адыгов 
XVII – XIX веков. Вот черкес правит 
конем, отправляясь на охоту с со-
колом на плече, вот молодая чер-
кешенка скромно потупила взгляд, 
уступая дорогу гордому всаднику. 
Вот седовласый старец учит игре на 
шичепшине маленького внука. Есть 
и более трагичные картины времен 
Кавказской войны, когда женщины, 
старики и дети были вынуждены 
оставлять своих мужей, сыновей 
и родную землю, отправляясь по 
морю к чужим берегам. Все сцены 
очень реалистичны, а карандашное 
исполнение – словно черно-белые 
снимки из далекого прошлого. Ху-
дожнику особенно близка эта тема, 
поскольку его предки, относящиеся 
к практически утраченному сегодня 
субэтносу убыхов, также были вы-
нуждены переселиться на чужбину.

Айтек Дуг родился и вырос в 
Турции. Уже в детстве рисовал ко-
миксы. Постепенно совершенство-
вал свой талант и пробовал себя в 
различных жанрах. В 1991 году вер-
нулся на историческую родину – 
сначала получать образование, а 
позже и жить.

Изучая историю малой родины, 
Дуг много читал книги из записок 
иностранных путешественников 
по Северному Кавказу, изучал кос-
тюмы, традиции, обычаи черкесов. 
Книги Джеймса Бэлла, Лонгворта, 
Джованни Интальяно, Эвлия Челе-

Èç Òóðöèè – â Ìàéêîï
Календарь с картинами адыгского художника Айтека Дуга издали в Турецкой республике

би рождали в воображении худож-
ника целые картины жизни адыгов 
в мирное время и в трагические 
годы Кавказской войны. Эти впечат-
ления и нашли отражение в ряде 
карандашных рисунков автора.

– В 1864 году многие адыги были 
вынуждены покинуть свой дом и 
только более века спустя начали 
возвращаться на историческую 
родину. Мы словно упустили часть 
своей судьбы, не прожили этот 
кусочек жизни на земле предков и 
потеряли себя. И нам хочется его 
восполнять, возрождать. И я испы-
тываю эту неизбывную жажду про-
жить этот пласт времени в своих 
картинах, поэтому снова и снова 
возвращаюсь в своем творчестве 
к теме истории черкесов XIX века, – 
рассказывает Айтек Дуг.

В этом контексте символично 
звучит название календаря «Пока 
мы живы, мы сильны». Кстати, на-
звания месяцев и дней недели дуб-
лируются на адыгском и братском 
абхазском языках.

Айтек Дуг называет себя чело-
веком мира, но с глубокими адыгс-
кими корнями. Он много путешес-
твует, изучает историю, искусство, 
культуру разных народов, потому 
что без развития и духовного обо-
гащения настоящий художник не 
может жить и творить.

Сегодня Дуг является членом 
Союза художников России, членом 
Союза изобразительного искусства 
ЮНЕСКО. Его выставки проходят в 
разных странах мира – США, Тур-
ции, Германии и других странах, 
везде, где компактно прожива-
ют адыгские диаспоры. Везде его 
творчество, полное любви к людям, 
встречают с интересом и теплотой.

И новый календарь, который уже 
сейчас распространяется в Турции 
и в Адыгее, ждут поклонники твор-
чества художника. Редакции газеты 
«Майкопские новости» Айтек Дуг 
преподнес календарь в подарок.

Татьяна ФИЛОНОВА.
Фото автора 

и Артура Лаутеншлегера.

Накануне самого любимого праздника рос-
сиян творческие коллективы по традиции 
готовят подарки для своих зрителей. Ново-
годние представления в Камерном музы-
кальном театре им. А.А. Ханаху пользуются 
популярностью у майкопчан разных поко-
лений.

Ìóçûêàëüíûé 
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29 декабря на сцене Филармонии Концерт-
ного объединения РА всех нас ждут «Музы-
кальный снегопад и снежные песни». Концерт-
ная программа составлена из музыкальных и 
вокальных произведений, любимых разными 
поколениями меломанов. Их исполнят Михаил 
Арзуманова, Ирина Кириченко, Виктор Мар-
ков, Елена Лепихова, Давид Манакьян, Владис-
лав Верещако и другие артисты театра.

Постановщик представления – заслужен-
ный деятель искусств России и Республики 
Адыгея Юнус Сулейманов. Режиссер концер-
та – Азамат Нагоев. Хореограф – Юлия Аксе-
нова. А дирижировать сказочным новогодним 
действом будет музыкант, композитор Андрей 
Семенов.

Вера НИКИТИНА.

Подарки к празднику ВЫСТАВКА

Áîëüøå, ÷åì àðõèòåêòóðà
В Картинной галерее Рес-
публики Адыгея проходят 
выставка проектов моло-
дых архитекторов респуб-
лики, а также персональная 
экспозиция члена Союза 
архитекторов России, про-
фессора Международной 
академии архитектуры, 
заслуженного архитектора 
Кубани Александра Кузне-
цова.

На торжественном откры-
тии собрались представители 
власти, специалисты строи-
тельной области, творческая 
интеллигенция Майкопа. В 
числе почетных гостей – 
председатель республикан-
ского Комитета по делам 
национальностей, связям с 
соотечественниками и СМИ 
Аскер Шхалахов.

– Решили объединить два 
очень значимых для жителей 
нашего города и республики 
мероприятия – выставку ра-
бот вновь вступивших в Союз 
архитекторов России членов 
и творческую выставку Алек-
сандра Кузнецова. В области 
строительства и архитек-
туры наш регион не стоит на 
месте. За последние годы пос-
троено много новых зданий 
и сооружений. Мы постоянно 
представляем новые инте-
ресные проекты, развиваем-
ся, показываем свое мастерс-
тво, – сказала председатель 
правления Адыгейской орга-

низации Союза архитекторов 
России Галина Ирхина.

К республиканскому от-
делению Союза архитекто-
ров страны присоединились 
молодые специалисты Аслан 
Вайкок, Ерстем Устов и Анна 
Ирхина. Также в рамках тор-
жественного открытия эк-
спозиций архитектор Анна 
Ирхина была награждена 
дипломами конкурса «Луч-
шие проекты социальной 
инфраструктуры» за проекты 
интерьеров поликлиническо-
го отделения Майкопской го-
родской поликлиники в мик-
рорайоне «Восход» и средней 
школы на 1100 мест.

В персональную выставку 
Александра Кузнецова вош-
ли более 40 работ разных на-
правлений и жанров: пейза-
жи, архитектурные фантазии, 
эскизы и проекты фасадов, 
малые архитектурные формы 
и коллажи. Работы выполне-
ны в технике акварельной от-
мывки в сочетании с тушью, 
акварельным карандашом 
и сангиной. За всем много-
образием тематики цветов, 
форм и изобразительных 
приемов стоит большой 
творческий опыт Александра 
Вячеславовича. Он работал 
главным архитектором горо-
да Краснодара, а также Ейска, 
Белореченска, Геленджика. 
После воссоединения Кры-
ма с Россией был назначен 
главным архитектором Рес-

публики Крым. В этих городах 
автором построено около 
200 объектов – жилых домов, 
торговых комплексов, кафе и 
культовых сооружений.

Среди выполненных 
Алек сандром Кузнецовым 
малых архитектурных форм и 
проектов благоустройства – 
памятник «Собачкам» и «Ка-
заки пишут письмо турецко-
му султану», воссоединение 
триум фальной арки и ограды 
дендропарка в Краснодаре, 
а также идеи реконструкции 
набережных в Геленджике и 
Кабардинке.

– За последние 10 лет в 
России произошли сущест-
венные изменения в концепци-

ях архитектуры и градостро-
ительства, в планировке 
генеральных планов городов, 
в планировке жилых районов и 
организации транспортных 
потоков. В своих работах мне 
нравится сочетать приемы 
русской архитектуры с эле-
ментами постмодерна, – рас-
сказал Александр Кузнецов.

Сегодня последний день, 
когда вы можете посетить 
выставку проектов молодых 
архитекторов Адыгеи, а так-
же персональную экспози-
цию Александра Кузнецова в 
республиканской Картинной 
галерее.

Елена СТРАМЦОВА.
Фото автора.
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диплом, выданный Майкопским по-
литехническим колледжем ФГБОУ 
ВО «МГ ТУ» на имя ШЕРСТНЁВА Анд-
рея Владимировича;
удостоверение «Ветеран боевых 
действий» на имя КРАВЦОВА Ивана 
Сергеевича.

СЧИТАТЬ  
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМИ  

утерянные:

Заключение о результатах публичных слушаний
по проекту распоряжения Администрации муниципального образования «Город Майкоп» 

«О предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров разрешенного строительства 
объекта капитального строительства по ул. П. Лумумбы, 103 г. Майкопа»

24 ноября 2023 г. г. Майкоп

В следующем году исполнится 20 
лет с того момента, как первый 
пациент переступил порог оздо-
ровительного центра «Арника». 
За эти годы медицинское учреж-
дение обрело широкий круг пос-
тоянных клиентов и привлекает 
не только жителей Майкопа и 
Адыгеи, но и соседнего Красно-
дарского края. Это заслуга как 
основателя и бессменного руко-
водителя учреждения Татьяны 
ФИЛЬЧУКОВОЙ, так и профес-
сионального коллектива, значи-
тельная часть которого работает 
в центре со дня основания.

За два десятка лет из скромного 
кабинета гинеколога «Арника» пре-
вратилась в многопрофильное ме-
дицинское учреждение, в котором 
можно получить квалифицирован-
ную помощь самых разных специа-
листов.

– У нас ведут прием гинеколог, 
лор, гастроэнтеролог, кардио-
лог, невролог, терапевт, уролог, 
маммолог, эндокринолог, – расска-
зывает Татьяна Сергеевна. – Все 
назначенные врачом манипуляции – 
капельницы, уколы, физиолечение, 
можно получить в нашем дневном 
стационаре и физиокабинете.

Для более точного установления 
диагноза в оздоровительном цен-
тре можно сделать УЗИ любого ор-
гана, кардиограмму, сдать анализы. 
Исследование анализов проводится 
в Клинико-диагностической лабора-
тории (KDL) в Краснодаре. При не-
обходимости назначается суточное 
мониторирование работы сердца.

Согласитесь, очень удобно 
получить и консультацию специа-
листа, и требуемое обследование, 
и сдать анализы в одном месте, не 

Èì äîâåðÿþò ñàìîå äîðîãîå
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бегая по медучреждениям и не тра-
тя лишних средств, выискивая при-
чину недомогания наугад.

Планируя много лет назад рас-
ширение сферы услуг, Татьяна 
Фильчукова мечтала о том, чтобы 
«Арника» стала семейным оздоро-
вительным центром. И, можно ска-
зать, что намерение это было реа-
лизовано: сегодня в центр приходят 
уже дети первых пациенток, потому 
что многие из них, попросту говоря, 
появились на свет благодаря Татья-
не Сергеевне и ее коллегам.

– Работая над проблемами жен-
ского здоровья, я всегда понимала, 
что причина многих из них часто 
кроется в другом, – говорит Татьяна 
Сергеевна. – И постепенно коллек-

тив нашего центра расширялся, ори-
ентируясь уже не только на женщин.

Надо отметить, что центр не 
просто увеличивал спектр услуг. 
Здесь всегда старались идти в ногу 
со временем, используя современ-
ные технологии и разрабатывая 
специальные программы, направ-
ленные на разноплановое оздоров-
ление пациентов и профилактику 
возможных заболеваний. Напри-
мер, невролог с 40-летним стажем 
Людмила Шиленко использует в 
своей практике не только медика-
ментозное лечение, но и иглореф-
лексотерапию – метод, дающий 
прекрасные результаты при про-
блемах с давлением и головными 
болями. Врач-физиотерапевт выс-
шей квалификационной категории 

Анжелика Альпина успешно приме-
няет озонотерапию. Метод пользу-
ется большой популярностью, поз-
воляя сократить сроки лечения и 
объем назначаемых медикаментов, 
и особенно эффективен при пост-
ковидных осложнениях, диабете, 
гипоксии плода у беременных.

Таких примеров много. И глав-
ное, что каждый специалист готов 
уделить пациенту максимум внима-
ния, не только назначая лечение, но 
и доступно объясняя, с чем связано 
то или иное отклонение в здоровье, 
и терпеливо ориентируя его на здо-
ровый образ жизни. А ведь доброе, 
доверительное отношение между 
врачом и больным – это 50 процен-
тов успешного оздоровления.

Но в «Арнике» не останавлива-
ются на достигнутом.

– В новом, юбилейном для нас 
году мы планируем ввести комп-
лексные программы, – поделилась 
руководитель центра. – Например, 
«Здоровье женщины», «Мужское 
здоровье», «Здоровое сердце»… В 
рамках комплекса пациент сможет 
одновременно за короткий проме-
жуток времени и в одном месте 
получить, допустим, не только 
консультацию кардиолога, но и 
сделать кардиограмму или эхокар-
диографию, при необходимости 
попасть на прием к эндокринологу 
и неврологу, сделать УЗИ сосудов 
и суточное мониторирование. То 
есть, пройти своего рода мини-
диспансеризацию и при этом даже 
сэкономить.

В стадии разработки находится 
и программа дистанционного кон-
сультирования. Речь, конечно, не 
идет о первичном приеме – личный 
контакт с пациентом, тщательный 

сбор анамнеза обязательны. Но 
если, к примеру, после сдачи анали-
зов или прохождения дополнитель-
ного обследования нет возможнос-
ти явиться на повторный прием 
(среди пациентов «Арники» немало 
иногородних, женщин с маленьки-
ми детьми, пожилых людей), то мож-
но будет записаться на дистанцион-
ный прием и связаться с врачом по 
телефону или видео связи.

Вернется в список услуг оздоро-
вительного центра и вызов врача 
на дом к людям с ограниченными 
возможностями здоровья. Некото-
рое время назад, в связи с пандеми-
ей, эта услуга стала невозможной.

– Конечно, двигаться вперед, 
предлагая своим клиентам новые, 
более комфортные условия, воз-
можно только благодаря профес-
сионализму и слаженной работе 
всего коллектива, – отмечает Та-
тьяна Фильчукова. – И я благодар-
на тем, кто поддерживает меня 
с момента открытия «Арники», и 
молодым сотрудникам, которые 
целеустремленно развиваются и 
совершенствуются. И, конечно же, 
людям, которые доверяют нам са-
мое дорогое – свое здоровье.

Вера КОРНИЕНКО.

НАШ АДРЕС: г. Майкоп, ул. 
Пионерская, 409, корп. 2 (за ма-
газином «Ада», в р-не рынка «Че-
ремушки»).

ГРАФИК РАБОТЫ: понедель-
ник-пятница – с 8.00 до 19.00; 
суббота – с 8.00 до 14.00; воскре-
сенье – с 9.00 до 13.00. Телефоны: 
8 (8772) 51-51-24, 8 (928) 460-04-
81 (WhatsApp), 8 (961) 819-37-57. 
Адрес сайта: arnikamed.ru. E-mail: 
arnika.maykop@mail.ru.  @

На основании постановления Админист-
рации муниципального образования «Город 
Майкоп» «О проведении публичных слуша-
ний по проекту распоряжения Администра-
ции муниципального образования «Город 
Майкоп» «О предоставлении разрешения 
на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства объекта ка-
питального строительства по ул. П. Лумум-
бы, 103 г. Майкопа» №976 от 10.11.2023 г. 
Администрацией муниципального образо-
вания «Город Майкоп» проведены публич-
ные слушания по проекту распоряжения 
Администрации муниципального образо-
вания «Город Майкоп» «О предоставлении 
разрешения на отклонение от предельных 
параметров разрешенного строительства 
объекта капитального строительства по ул. 
П. Лумумбы, 103 г. Майкопа».

В ходе публичных слушаний оформ-
лен и составлен протокол от 24.11.2023 г. 
№1895.

В публичных слушаниях приняли учас-
тие 6 участников публичных слушаний, 
которые внесли следующие предложения 
и замечания по проекту:

Предложения и замечания граждан, 
постоянно проживающих на террито-
рии проведения публичных слушаний:

Кайтмесова Ф.Н.: Я против строитель-
ства объекта амбулаторно-поликлиничес-
кого обслуживания по ул. П. Лумумбы, 103 
г. Майкопа на расстоянии 1 м от границы 
моего земельного участка по ул. П. Лумум-
бы, 105 г. Майкопа, так как наш дом рас-
положен по меже. Планируемое здание 

закроет наш дом, будет тень. Согласие, 
которое я подписала Шефрукову М.З. от-
зываю. Я подписала согласие, не зная, что 
отступ от смежных земельных участков 
должен составлять – 3 м. Раньше отступа-
ли от межи соседних земельных участков – 
1 м. Шефруков М.З. когда брал согласие, 
говорил что с моей стороны будет парков-
ка (внес 1 чел.).

Шефруков М.З.: Предлагаю отступить 
от границы земельного участка по ул. 
П. Лумумбы, 105 г. Майкопа – 3 м (внес 1 
чел.).

Рекомендации комиссии по подго-
товке проекта Правил землепользова-
ния и застройки: учесть данные пред-
ложения.

Землянушнова К.У.: Выносится на го-
лосование вопрос о предоставлении Шеф-
рукову Мурату Заудиновичу разрешения 
на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства объектов 
капитального строительства – для строи-
тельства объекта амбулаторно-поликли-
нического обслуживания по ул. П. Лумум-
бы, 103 г. Майкопа на расстоянии 1 м от 
границ земельных участков по ул. П. Лу-
мумбы, 101 г. Майкопа, ул. Пионерской, 
289, 291 и 293 г. Майкопа и по красной ли-
нии ул. П. Лумумбы г. Майкопа.

Простым большинством голосов 
заключение о результатах публичных 
слушаний было ОДОБРЕНО.

Распределение голосов:
3 чел. – «за», 0 чел. – «против», 

3 чел. – «воздержался»

Предложения и замечания иных 
участников публичных слушаний:

НЕ ПОСТУПИЛО.
Выводы по результатам публичных 

слушаний:
Предоставить Шефрукову Мурату За-

удиновичу разрешение на отклонение от 
предельных параметров разрешенного 
строительства объектов капитального 
строительства – для строительства объек-
та амбулаторно-поликлинического обслу-
живания по ул. П. Лумумбы, 103 г. Майкопа 
на расстоянии 1 м от границ земельных 
участков по ул. П. Лумумбы, 101 г. Майко-
па, ул. Пионерской, 289, 291 и 293 г. Май-
копа и по красной линии ул. П. Лумумбы 
г. Майкопа.

После окончания публичных слу-
шаний, в адрес Управления архи-
тектуры и градостроительства му-
ниципального образования «Город 
Майкоп» поступило письменное воз-
ражение от Кайтмесовой Ф.Н. №7201 
от 24.11.2023 г. против строительства 
объекта амбулаторно-поликлиничес-
кого обслуживания по ул. П. Лумум-
бы, 103 г. Майкопа на расстоянии 1 м 
от границ земельных участков по ул. 
П. Лумумбы, 101 и 105 г. Майкопа, ул. 
Пионерской, 289, 291 и 293 г. Майкопа 
и по красной линии ул. П. Лумумбы г. 
Майкопа.

Председательствующий: 
И.А. ПОЛУЭКТОВА.
Секретарь Комиссии: 
К.У. ЗЕМЛЯНУШНОВА. @
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Заключение о результатах публичных слушаний
по проекту распоряжения Администрации 

муниципального образования «Город Майкоп» 
«О предоставлении разрешения на отклонение  

от предельных параметров разрешенного строительства 
объекта капитального строительства 

по ул. Л. Толстого, 19 г. Майкопа»
24 ноября 2023 г. г. Майкоп
На основании постановления Администрации муниципаль-

ного образования «Город Майкоп» «О проведении публичных 
слушаний по проекту распоряжения Администрации муници-
пального образования «Город Майкоп» «О предоставлении 
разрешения на отклонение от предельных параметров разре-
шенного строительства объекта капитального строительства 
по ул. Л. Толстого, 19 г. Майкопа» №974 от 10.11.2023 г. Адми-
нистрацией муниципального образования «Город Майкоп» 
проведены публичные слушания по проекту распоряжения Ад-
министрации муниципального образования «Город Майкоп» 
«О предоставлении разрешения на отклонение от предельных 
параметров разрешенного строительства объекта капитально-
го строительства по ул. Л. Толстого, 19 г. Майкопа».

В ходе публичных слушаний оформлен и составлен прото-
кол от 24.11.2023 г. №1893.

В публичных слушаниях приняли участие 4 участника пуб-
личных слушаний, которые внесли следующие предложения и 
замечания по проекту:

Предложения и замечания граждан, являющихся учас-
тниками публичных слушаний и постоянно проживающих 
на территории, в пределах которой проводятся публич-
ные слушания:

НЕ ПОСТУПИЛО.
 Предложения и замечания иных участников публич-

ных слушаний:
НЕ ПОСТУПИЛО.

Выводы по результатам публичных слушаний:
Предоставить Ширшову Александру Викторовичу разреше-

ние на отклонение от предельных параметров разрешенного 
строительства объектов капитального строительства – для 
строительства индивидуального жилого дома по ул. Л. Толсто-
го, 19 г. Майкопа на расстоянии 1 м от границ земельных участ-
ков по ул. Л. Толстого, 19А и 21 г. Майкопа.

Председательствующий: И.А. ПОЛУЭКТОВА.
Секретарь Комиссии: К.У. ЗЕМЛЯНУШНОВА.    @

Заключение о результатах публичных слушаний
по рассмотрению документации по планировке территории (проект межевания территории) частей 

кадастровых кварталов 01:08:1310012, 01:08:1310013, ограниченных улицей Окружной в СНТ «Селекционер», 
границей территории СНТ «Озерное» и земельным участком с кадастровым номером 01:08:0000000:47
08 декабря 2023 г. г. Майкоп
На основании постановления Администрации муниципального образования «Город Майкоп» от 

21.11.2023 № 1010 «О проведении публичных слушаний по рассмотрению документации по планировке тер-
ритории (проект межевания территории) частей кадастровых кварталов 01:08:1310012, 01:08:1310013, огра-
ниченных улицей Окружной в СНТ «Селекционер», границей территории СНТ «Озерное» и земельным участ-
ком с кадастровым номером 01:08:0000000:47» проведены публичные слушания по рассмотрению указанной 
документации.

В ходе публичных слушаний оформлен и составлен протокол от 08.12.2023 г. №42.
В публичных слушаниях приняли участие 4 участника публичных слушаний, которые внесли следующие 

предложения и замечания по проекту:
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками публичных слушаний и постоянно 

проживающих на территории, в пределах которой проводятся публичные слушания:
НЕ ПОСТУПИЛО.
Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:
НЕ ПОСТУПИЛО.
Выводы по результатам публичных слушаний:
Одобрить документацию по планировке территории (проект межевания территории) частей кадастро-

вых кварталов 01:08:1310012, 01:08:1310013, ограниченных улицей Окружной в СНТ «Селекционер», грани-
цей территории СНТ «Озерное» и земельным участком с кадастровым номером 01:08:0000000:47.

Председательствующий: М.Р. АЧМИЗ.
Секретарь Комиссии: К.У. ЗЕМЛЯНУШНОВА.    @

10 лет назад в сфере медицинских услуг в 
столице Адыгеи появилась «Клиника Экс-
перт», входящая в федеральную сеть под 
брендом «Эксперт». Сегодня клиника уже 
широко известна не только в Майкопе, но 
и за его пределами и ежемесячно прини-
мает около тысячи пациентов. Причем за 
время существования учреждения коли-
чество услуг здесь заметно прибавилось.

В настоящий момент «Клиника Эксперт» 
предоставляет услуги не только в области 
МРТ-диагностики. В штате клиники – вра-
чи-неврологи, рентгенологи, врачи ультра-
звуковой диагностики, которые постоянно 
совершенствуют свои знания и навыки, ис-
пользуя в работе последние разработки в 
области медицины. Благодаря высокой ква-
лификации специалисты «Клиники Эксперт» 
ведут прием как взрослых, так и детей.

Есть еще одно несомненное преимущест-
во у медцентра. График приемов и обследо-
ваний составлен так, что попасть к специа-
листу в удобное время могут даже те, у кого 
день расписан по минутам: вас готовы здесь 
встретить и в 7 часов утра, и буквально за час 
до полуночи.

Современный человек дорожит своим 
временем и не готов тратить его на многократ-
ное посещение поликлиник. А ведь зачастую 
для правильной постановки диагноза требу-
ется провести не одно исследование. И здесь 
«Клиника Эксперт» идет навстречу своим кли-
ентам: разработаны комплексы исследований, 
цель которых – сократить время поиска забо-
левания, из-за которого человек испытывает 
недомогание, снизить количество посещений 
медучреждений, максимально быстро и полно 
дать ответ на запрос пациента и направивше-
го его врача. Соответственно, больному будет 
раньше назначено эффективное лечение и 
быстрее наступит его выздоровление.

Ну и, конечно же, в клинике трепетно 
относятся к пожилым пациентам, которые 
привыкли экономить на себе и, к сожалению, 
даже на своем здоровье. Так что существен-
ная ценовая выгода будет и здесь – в этом 
тоже отличие комплекса от единичных ис-
следований.

В преддверии Нового года для пациентов 
«Клиники Эксперт» проходят новые актуаль-
ные акции. Особенно полезными они окажут-
ся для тех, кто планировал заняться своим 

Íà÷íèòå íîâûé ãîä 
ñ çàáîòû î çäîðîâüå!

здоровьем в уходящем году, но не нашел для 
этого времени в плотном рабочем графике. А 
ведь новогодние каникулы можно посвятить 
не только отдыху, но и здоровью. Тем более, 
теперь у вас появился дополнительный сти-
мул – сниженная цена.

До конца декабря пациентам клиники до-
ступен МРТ-комплекс, который позволит вы-
явить причину головных болей и боли в шее: 
головной мозг + артерии головного мозга + 

шейный отдел. Стоимость такого исследова-
ния по акции составляет 9200 рублей, тогда 
как без скидки оно бы обошлось в 10770 руб-
лей. Этот комплекс исследований также по-
может оценить риск развития сосудистых па-
тологий (инсульт, атеросклероз, аневризма и 
других), обнаружить патологию костной ткани, 
повреждения позвоночного столба и спинно-
го мозга, диагностировать нарушения в мягких 
тканях, окружающих межпозвоночные диски.

В декабре и до конца января в «Клинике 
Эксперт» будет действовать скидка 10% на 
комплекс «Причины боли при ходьбе» – за 
7000 рублей вместо полной цены 8080 руб-
лей. В исследование входят МРТ тазобед-
ренных суставов и пояснично-крестцового 
отдела позвоночника. Комплекс поможет 
выявить причины жалоб на скованность 
суставов, боль в коленях при подъеме и 
спуске с лестницы, обнаружить другие па-
тологии.

По традиции в дни новогодних каникул, 
со 2 по 8 января, в «Клинике Эксперт» будет 
действовать 15-процентная скидка на все 
единичные МРТ-исследования. А 10-процен-
тной скидкой на МРТ-исследование любого 
сустава можно будет воспользоваться до 
конца января.

В течение всего января 2024 года майкоп-
чане смогут воспользоваться скидкой на ком-
плекс «Причина боли в животе», в который 
входят МРТ– брюшной полости, забрюшин-
ного пространства и малого таза. Стоимость 
исследования – 10600 рублей, тогда как 
обычно его цена составляет 12200 рублей.

И это, конечно, далеко не полный пере-
чень скидок и бонусов, который предостав-
ляет своим пациентам «Клиника Эксперт» 
сегодня и всегда. Особые условия здесь 
действуют для ветеранов, участников боевых 
действий, в том числе – участников СВО, мед-
работников и некоторых других категорий 
граждан. При наличии целевого направления 
можно получить услуги и по ОМС.

Шагните в новый год с уверенностью в 
своем здоровье!

Вера НИКИТИНА.
«Клиника Эксперт» находится по адре-

су: г. Майкоп, ул. Комсомольская, 238, тел.: 
8-988-084-03-03. @

ИМЕЮТСЯ  ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ  СО  СПЕЦИАЛИСТОМ.

«Майкопские новости» (выпуск 3 раза в неделю): «Майкопские новости» (выпуск 3 раза в неделю): 
индекс ПА632 – 818,16 руб.; 
«Майкопские новости» с ТВ–программой: 
индекс ПА327 – 389,58 руб.; 
«Майкопские новости» с официальными  документами:документами: 
индекс ПА723 – 844,74 руб.
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Синхронное плавание

МН АТА ОТДЫХА

ÌÍÍ

Подготовила Варвара ПОЛЮХОВА.

 ГАНДБОЛ

 БАСКЕТБОЛ

БУДЬ В КУРСЕ!
ÀÍÎÍÑÛ, ÀÍÎÍÑÛ, 
ÀÔÈØÀÀÔÈØÀ

СПОРТ

Лесопарковая зона
23 декабря, 11.30. Соревнования по 

спортивному ориентированию на призы 
Деда Мороза.

ФОК «Оштен»
17 декабря, 12.30. Хоккей. «Нарт» (Май-

коп) – «Титан 50+» (Майкоп).
24 декабря, 12.30. Хоккей. «Нарт» (Май-

коп) – «Титан 50+» (Майкоп).

КУЛЬТУРА

Филармония РА
18 декабря, 19.00. Трансляция из концер-

тного зала им. П.И. Чайковского. Государс-
твенный академический симфонический 
оркестр России им. Е.Ф. Светланова.

Пушкинский дом
18 декабря, 10.00, 12.30. Русский госдрам-

театр им. А.С. Пушкина. Музыкальная сказка 
по мотивам произведения С. Маршака «12 
месяцев».

21 декабря, 17.00. Русский госдрамтеатр 
им. А.С. Пушкина. Музыкальная сказка по 
мотивам произведения С. Маршака «12 ме-
сяцев».

Национальный музей РА
Выставка «Меловая фауна из коллекции 

В.Л. Егояна». Выставочный проект «Флейта 
Ащамеза». Выставка новых поступлений. Вы-
ставка «Адыгея 1943 г. Шаги к Победе». Пос-
тоянные выставочные проекты: «Культура и 
быт адыгов в конце XVIII – начале XIX в.», «Ес-
тественная история и геология Северо-За-
падного Кавказа», «Эпоха ранней бронзы на 
Северо-Западном Кавказе», «Адыгея в годы 
Великой Отечественной войны 1941-1945 
гг.», «100 лет государственности адыгов».

Северокавказский филиал 
Государственного музея Востока

Выставка произведений победителей го-
родского фотоконкурса «Фотовзгляд-2023». 
Выставка «Избранное за полвека. Живопись, 
графика, скульптура Кавказа и Средней 
Азии». Выставка художественной фотогра-
фии «Фотопремьера». Выставка работ Му-
хамеда Хахандукова «Живопись, графика». 
Выставка «Красота по-японски» (живопись, 
гравюра, каллиграфия, предметы одежды и 
быта).

Постоянно действующие экспозиции.

Картинная галерея РА
Выставка творческих работ преподава-

телей ДШИ.
20 декабря, 15.00. Открытие персональ-

ной выставки Хасана Шеожева.

Концертный зал АГУ
23 декабря, 11.00. Камерный музыкаль-

ный театр им. А.А. Ханаху. Мюзикл для детей 
«Волшебные краски».

24 декабря, 15.00. Муниципальный ан-
самбль «Форвард». «Новогодний серпан-
тин».

ДШИ №1
24 декабря, 15.00. Новогодняя музыкаль-

ная программа по мотивам сказки Г.Х. Ан-
дерсена «Снежная королева».

ГДК «Гигант»
16 декабря, с 9.00 до 18.00. Новогодняя 

ярмарка «Город мастеров».
19 декабря, 19.00. Вечер посттрадицион-

ной черкесской музыки.
22 декабря, 18.00. Майкопский духовой 

оркестр. Новогодний концерт «Встречаем 
вместе».

Горпарк
«Золотая кладовая Аси Еутых» (вторник-

воскресенье с 11.00 до 19.00).

Òàê äåðæàòü!Òàê äåðæàòü!
Федерация синхронного плавания Респуб-
лики Адыгея представила свою команду в 
мировой лиге по синхронному плаванию 
в Дубае ОАЭ. В соревнованиях принимали 
участие 9 стран: Россия, Беларусь, Чехия, 
Испания, Греция, Казахстан, ОАЭ, Великоб-
ритания, Финляндия.

В первый день соревнований в дисциплине 
«группа» наши спортсменки заняли первое мес-
то. В состав команды входят: Диана Михайлова, 
Виктория Исакова, София Апухтина, Анна До-
дильная, Самира Тугушева. В дисциплине «соло» 
среди спортсменов до 13 лет 4 место заняла 
Виктория Исакова, 6 место – Диана Михайлова.

Во второй день соревнований наш дуэт (до 
13 лет) София Апухтина и Самира Тугушева за-
нял 2-е место. В дисциплинах «соло» и «дуэт» 
(13-15 лет) Анастасия Анисимова, Элана Джан-
хот – на 5-м месте. А вот комбинированная 
группа снова не оставила шансов соперникам, 
поднявшись на высшую ступень пьедестала.

Тренирует наших синхронисток Нина Го-
воркова. Поздравляем спортсменок с отлич-
ным стартом и желаем новых побед.

Завершился первый круг чемпи-
оната России по баскетболу среди 
команд высшей лиги.

«Динамо-МГТУ» первую половину 
чемпионата завершила двумя домаш-
ними играми против «Чебоксарских 
ястребов». В первой игре сильнее 
оказались гости, которые одержали 
победу со счетом 73:57. Второй матч 
завершился победой майкопской 
коман ды со счетом 83:79.

Таким образом, «Динамо-МГТУ» 
завершил первый круг на 6 месте. 22 
и 23 декабря майкопчане сыграют 
дома с командой «Южный слон», кото-
рая сейчас занимает седьмую строчку 
турнирной таблицы.

А в СШОР №2 им. В.С. Максимова 
прошли республиканские соревно-
вания по баскетболу среди команд 
юношей 2010-2011 гг.р. и девушек 

2012-2013 гг.р., посвященные памяти 
Э.М. Тугуз.

В состязаниях принимали участие 
представители Лабинска и Майкопа. 
В итоге лидерство по итогам первого 
дня состязаний уверенно захватила 
команда майкопчан 2010 года рожде-
ния, на втором – команда из Лабинс-
ка, замкнули тройку лидеров майкоп-
чане 2010 года рождения. Тренируют 
наших спортсменов Илья Александ-
ров, Светлана Золотцева, Виктор Ма-
нюта.

В состязаниях девушек принимали 
участие команды из Майкопа, Лабинс-
ка и Белореченска. Здесь майкопчан-
ки уступили пальму первенства пред-
ставительницам Лабинска. Тренируют 
наших спортсменок Евгений Крбашян 
и Юрий Петров.

Ìàéêîï – âïåðåäè!Ìàéêîï – âïåðåäè!

Áóäåì æäàòü ïîáåäûÁóäåì æäàòü ïîáåäû
«АГУ-Адыиф» прервала серию неудач-
ных игр в женской суперлиге чем-
пионата России по гандболу, сыграв 
вничью в Ижевске с командой «Уни-
верситет».

Матч окончился с результатом 21:21 
(10:9). Хотя, конечно, поклонники нашей 
команды ожидали большего, ведь хозяйки 
поля играли не в полном составе. Но тем не 
менее, представительницы «Университета» 
чуть ли не всю игру лидировали, а майкоп-
чанки были в роли догоняющих. В конце 
матча, после гола Валентины Томилиной – 
за 1 минуту и 10 секунд до финального 
свистка – победа была уже почти в руках 
у «АГУ-Адыиф». Однако хозяйки показали 
характер. Голы игроков «Университета» 
Аюны Басанговой и Юлии Шакирьяновой 
позволили Ижевску избежать поражения.

Надо отметить, что вратари обеих ко-
манд показали отличную игру, Людмила 
Баскакова и Юлия Пойлова отразили поло-
вину мячей, летевших в ворота.

К сожалению, и домашняя встреча 
«АГУ-Адыиф» с «Лучом» (Москва) завер-
шилась поражением наших девушек со 
счетом 29:33.

Турнирная таблица в женской супер-
лиге на сегодняшний день выглядит та-
ким образом:

1. «Ростов-Дон» – 28
2. ЦСКА – 25

3. «Астраханочка» – 23
4. «Черноморочка» – 22
5. «Лада» – 21
6. «Кубань» – 17
7. «Динамо-Синара» – 15
8. «Ставрополье» – 10
9. «Звезда» – 8
10. «АГУ-Адыиф» – 8
11. «Луч» – 4
12. «Университет» – 1
А воспитанницы ДОСШ №1 им. С.М. 

Джанчатова победили на турнире среди 
девочек и мальчиков 2013 года рожде-
ния в станице Воронежской. Турнир был 
посвящен участникам и погибшим в спе-

циальной военной операции и других го-
рячих точках.

В соревновании приняли участие 
команды из Майкопа, Ростова-на-Дону, 
станиц Воронежская, Медведовская и 
Отрадная. Успеха добилась команда тре-
нера-преподавателя Марии Кучеренко. 
В борьбе за первое место она обошла 
сверстниц из Воронежской и Медведовс-
кой, занявших второе и третье места со-
ответственно.

Вторая майкопская команда – учени-
цы тренера-преподавателя Дарьи Силан-
тьевой пока не вошли в число призеров, 
но получили бесценный опыт.


